



El Salvador C.A.



Telf: 235029

Av. Colón 189 QUITO, ECUADOR

BOLETIN INFORMATIVO N° 02

20 de enero de 1981.

- La inteligencia del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, informó que el movimiento de tropas guatemaltecas en la frontera con El Salvador, se ha incrementado en los últimos 10 días y alertó a la opinión pública sobre cualquier agresión contra el pueblo salvadoreño que proceda de Guatemala.
- El representante del FDR ante la conferencia de la Juventud Socialdemócrata en Hamburgo, Alemania Federal, informó que el embajador estadounidense en El Salvador prepara las condiciones para una intervención imperialista al acusar a Cuba, Nicaragua y la Unión Soviética de un presunto apoyo militar a los combatientes salvadoreños.
- El representante del FDR en Caracas, Gerardo Godoy, denunció la presencia de mercenarios estadounidenses, cubanos, somocistas, argentinos, uruguayos, y venezolanos encubiertos de civil apoyando al régimen salvadoreño.
- La Huelga General Política mantiene paralizado el 70% de la industria y 90% de la actividad agrícola.
- La Asamblea Constituyente de Honduras, ha dejado en plena libertad de acción a los militares que apoyan a la Junta de El Salvador. En una disposición especial, aprobada por la Asamblea, se le concede al Gobierno el derecho de enviar tropas al extranjero y a permitir que pasen por territorio hondureño contingentes de tropas de otros países. Este acuerdo de la Asamblea despeja el camino para la intervención armada en los asuntos internos de El Salvador, con el fin de contener la ofensiva de las fuerzas revolucionarias. Estas disposiciones reuerzan los compromisos de Honduras dentro del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR) y legalizan una cláusula del recién firmado Tratado de Paz entre El Salvador y Honduras, el cual allana el camino para la intervención hondureña en El Salvador. El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), denunció que los acuerdos tomados por el Congreso de Honduras se deben a la existencia de un pacto secreto entre los altos mando de los ejércitos hondureño y salvadoreño para combatir conjuntamente y tratar de detener la acción libertaria del pueblo salvadoreño.
- Combatientes del FMLN, libraron fuertes batallas contra los cuerpos represivos en el pueblo de Hachadura, fronterizo con Guatemala y en las cercanías del Puerto de Acajutla. Así mismo, se combatió en las localidades de Tierra Blanca y San Francisco en el departamento de Usulután. Prosigue el enfrentamiento en la carretera que une la capital con Aguilares.
- Destacamentos de los cuerpos represivos mantienen sitiado la Universidad Católica de San Salvador, regentada por sacerdotes jesuitas. Los estudiantes y profesores fueron retenidos dentro de las instalaciones.
- El Departamento norteamericano anunció que la administración Carter, decidió conceder a la Junta otros 5,7 millones de dólares para adquirir en los Estados Unidos armas mortíferas. De acuerdo con esta decisión se ha

enviado a la genocida Junta Militar Demócrata, ~~entre otras cosas, helicópteros, ametralladoras, morteros, municiones y cantidad adicional de helicópteros armados.~~ El total de la ayuda militar en este año fiscal será de 10,7 millones de dólares. En la declaración del Departamento de Estado se intenta descaradamente falsificar los acontecimientos, presentar al movimiento popular por la libertad y la democracia, por la auténtica independencia nacional, en contra del putrefacto régimen militar demócrata, - como una especie "Terrorismo comunista".

LOS PUEBLOS DEL MUNDO CON EL SALVADOR

- QUITO- ECUADOR:

Hoy por la mañana llegaron a esta capital, los integrantes de la Comisión Político-Diplomática del FDR y FMLN, los compañeros Dr. Guillermo Manuel Ungo, Presidente del FDR y el compañero Lic. Salvador Samayoa, representante del FMLN. Fueron recibidos por una multitud entusiasta que expresaban su solidaridad y reconocimiento a los únicos y verdaderos representantes del pueblo salvadoreño. Más tarde los dirigentes fueron recibidos por el Canciller de la República, el Sr. Alfonso Barrera Valverde. Este mismo día a la noche, el pueblo de Quito, expresó en un número aproximado de 4000 personas su rechazo a la Intervención norteamericana en El Salvador y su apoyo a la lucha heróica de nuestro pueblo.

- BRUSELAS-BELGICA:

El Parlamento Belga en pleno, condenó la violación de los Derechos Humanos por parte del régimen militar demócrata cristiano que gobierna a El Salvador.

- ESTOCOLMO-SUECIA

El parlamento sueco, protestó por la asistencia bélica de Estados Unidos a el Gobierno salvadoreño al mismo tiempo que condenó la violación de los derechos humanos por parte de la Junta Militar Demócrata Cristiana.

- MADRID-ESPAÑA:

El Partido Socialista Obrero Español -PSOE-, repudió la ayuda militar de Estados Unidos a la Junta Militar demócrata cristiana y pidió a los demás países del mundo que se pronuncien contra el intervencionismo estadounidense en El Salvador.

- VIENA-AUSTRIA:

La acción de cristianos y el grupo de solidaridad de cristianos comprometidos de Austria, protestaron por la ayuda militar de Estados Unidos a la Junta salvadoreña.

- MANAGUA-NICARAGUA:

El Presidente del Partido revolucionario institucional -PRI-, de México - Gustavo Carvajal Moreno, se pronunció por la autodeterminación del pueblo salvadoreño.

- SAN JOSE- COSTA RICA:

La Federación de Estudiantes Centroamericanos y de Panamá, exigió al Gobierno de Rodrigo Carazo Odio, que retire su apoyo a la Junta Militar Demócrata-

Cristiana de El Salvador.

- MEXICO D.F.

Diversos sindicatos mexicanos expresaron por medio de mensajes enviados al Congreso Norteamericano, al presidente Ronald Reagan, al Secretario General de la ONU Kurt Waldheim y al Presidente de México, José López Portillo, el rechazo de los trabajadores mexicanos a cualquier intento de intervención de los Estados Unidos en territorio salvadoreño.

- LISBOA. PORTUGAL

Unos 200 intelectuales, políticos y sindicalistas subscribieron un acuerdo de solidaridad con el pueblo salvadoreño y denunciaron la intervención imperialista contra nuestro heróico pueblo.

- MEXICO D.F.

La Federación Latinoamericana de Periodistas condenó la represión que la Junta Militar Democristiana lleva a cabo contra los corresponsales extranjeros.

- KINGSTON. JAMAICA

El Consejo Jamaiquino de la Paz pidió al Consejo de Gobierno y al Consejo de Iglesia que apoyen la lucha revolucionaria del pueblo salvadoreño y rompa todo vínculo con el régimen genocida de Duarte.

¡ CON LA UNIDAD HACIA LA VICTORIA !

Frente Democrático Revolucionario -FDR-

¡ UNIDOS PARA COMBATIR HASTA LA VICTORIA FINAL !

¡ REVOLUCIÓN O MUERTE !. ¡ VENCEREMOS !

Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional -FMLN-



El Salvador C.A.



Telf: 235029

Av. Colón QUITO, ECUADOR

BOLETIN INFORMATIVO N° 03

21 y 22 de enero de 1981.

- Se encuentra interrumpida la comunicación telefónica con 35 pueblos del país.
- El pueblo organizado levantó barricadas en Soyapango.
- Las fuerzas del FMLN causaron bajas y pérdidas en material de guerra a las unidades de los cuerpos represivos en la unidad de Tecoluca, departamento de San Vicente y rechazaron con éxito los ataques del Ejército títere en San Lorenzo, 55 km. de la capital.
- La Junta lanzó una nueva campaña represiva contra los trabajadores que participan en la huelga. Más de 400 obreros de la industria textil fueron expulsados.
- Se han producido combates en Santa Clara, departamento de San Vicente, a 60 Kilómetros al este de la capital, en los cantones de Santa Elena y la La Esperanza. Por otra parte, también se han reportado enfrentamientos entre nuestros heróicos combatientes y los cuerpos represivos en la periferia de la capital, en San Antonio Abad, Zacamil, Ayutuxtepeque, San Ramón y Mejicanos.
- Un apagón que cubría una gran parte del territorio se produjo en El Salvador. La parte occidental del país, incluida San Salvador, los departamentos de Santa Ana, Ahuachapán y Sonsonate han sido las más afectadas por una explosión ocurrida en una Central eléctrica de la Colonia Miralvalle.
- Combatientes del FMLN atacaron un patrullero militar en el Plan del Pito al noroeste de la capital.
- Las fuerzas del FMLN se encuentran consolidando y creando el poder popular en las zonas liberadas para lanzar una segunda ofensiva en los próximos días.
- No es cierto, declaró el Comandante Cienfuegos, que el Frente Farabundo Martí utilice armas fabricadas en países del Campo Socialista y afirmó que los pertechos de los guerrilleros son de origen estadounidense, alemanes, belgas e israelíes que son los más fáciles de conseguir en el mercado internacional.
- Se produjeron fuertes combates entre nuestras fuerzas y el ejército títere en la localidad de Tecoluca, departamento de San Vicente, así como en California y Tierra Blanca, departamento de Usulután.
- En Corinto, poblado en el departamento de Morazán, el cuartel del ejército títere fue atacado por heróicos combatientes del FMLN.
- Los criminales Cuerpos represivos asesinaron a 15 personas en el Paisnal 45 Km al norte de San Salvador.

-- EL 22 DE ENERO SE CELEBRA EL 49 ANIVERSARIO DEL HEROICO LEVANTAMIENTO CAMPE-
SINO QUE DIRIGIO FARABUNDO MARTI Y QUE FUE MASACRADO BRUTALMENTE POR EL CRI-
MINAL QUE INICIO UNA DINASTIA DE SANGRE Y REPRESION CONTRA NUESTRO PUEBLO ,
EL ASESINO MAXIMILIANO HERNANDEZ MARTINEZ, EN ESTA OCASION FUERON MUERTOS MAS
DE 30,000 CAMPESINOS. DESDE AQUELLA HISTORICA FECHA, NUESTRO COMBATIVO PUEBLO
HA SUFRIDO LAS MAS CRIMINALES DICTADURAS Y TIRANIAS DE AMERICA LATINA. HOY 49
AÑOS DESPUES, LAS BATALLAS POR SU LIBERACION DEFINITIVA HAN COMENZADO Y NUES-
TRO PUEBLO SE ENCUENTRA A LAS PUERTAS DE UN NUEVO AMANECER, DONDE POR FIN SE-
RA LIBRE Y PODRA CONSTRUIR UNA NUEVA SOCIEDAD. PERO NUESTRO PUEBLO TAMBIEN --
AHORA SE HAYA AMENAZADO CON UNA INTERVENCION IMPERIALISTA QUE BUSCA CONTENER
E IMPEDIR QUE SEA NUESTRO PUEBLO EL QUE DETERMINE Y CONSTRUYA SU DESTINO, ES
POR ESO QUE PEDIMOS A LOS PUEBLOS DEL MUNDO QUE LUCHEN POR LA NO INTERVENCION
EN NUESTRO SUELLO, EN CUALQUIERA DE SUS MODALIDADES, YA SEA ATRAVES DE LOS E-
JERCITOS DE HONDURAS Y GUATEMALA, DE LAS FUERZAS NATIVAS DEL IMPERIALISMO O
CUALQUIERA DE LAS MODALIDADES QUE PUEDA INVENTAR EL IMPERIALISMO. TAMBIELEN LE
DECIMOS A LOS PUEBLOS DEL MUNDO QUE UNA INTERVENCION HARA MAS LARGA Y DOLORO-
SA NUESTRA LUCHA PERO JAMAS SERA DERROTADO EL PUEBLO SALVADOREÑO.

LOS PUEBLOS DEL MUNDO CON LA LUCHA DE EL SALVADOR

-TÉGUCIGALPA-HONDURAS:

La Democracia Cristiana se opone a la intervención extranjera en El Salvador

-CARACAS-VENEZUELA:

Monseñor Mariano Parra, declaró que veía venir una intervención estadouniden-
se y que la región se convertiría en un segundo Viet-Nam, el prelado se mostro
a favor de que los problemas del itsmo debían ser resueltos por los propios --
centroamericanos.

-BOSTON-ESTADOS UNIDOS:

Un centenar de académicos y profesores de esta ciudad, redactaron un documento
que enviaron al Presidente Ronald Reagan para exigirle el cese de la ayuda a
lla genocida Junta de El Salvador.

-LIMA-PERU:

El Ex-Embajador de Perú en Cuba, declaró que los gobiernos latinoamericanos,
deben adoptar ya una actitud definitiva con la dictadura salvadoreña.

-LISBOA-PORTUGAL:

El Partido Comunista Portugués, hizo pública una declaración en la que repudia
la intervención de tropas hondureñas y guatemaltecas en El Salvador.

-OTAWA-CANADA:

Pierre TRUDEAU, dijo en la Cámara de los Comunes del Parlamento Federal, que
no comparten ni apoyan la prestación de ayuda militar que Estados Unidos da
a la Junta Salvadoreña. Pierre Trudeau es actual Primer Ministro de Canadá.

-MÉXICO, D.F.:

Una declaración oficial de la Cancillería se pronunció en contra de los meca-
nismos de intervención en los asuntos internos de El Salvador y defendió la -
libre determinación del pueblo.



Boletín de prensa N° 3

de la Comandancia General

Miércoles 14 de enero de

del FMLN

- 6:00 horas. Fuerzas del FMLN se tomaron Corinto. Asedio a Osicala, combates en la zona fronteriza con Honduras, departamento de Morazán. Combates en Cerro Picacho a inmediaciones del Rosario, en la zona ya hay territorios liberados y se comienza a construir el Poder Local.
- 9:28 horas. Combates en zona fronteriza con Guatemala a inmediaciones de Jutiapa. Levantamientos populares en la Carretera fronteriza de la Hachadura hasta el Puerto de Acajutla. Combates en el Puerto de Acajutla, departamento de Sonsonate. Combates en el Cantón el Zapote y Bola de Monte, -- Ahuachapán, Metalío y Cara Sucia.
- Emboscada a un camión del Ejército en Soyapango, se reportan 12 bajas del Ejército títere.
- En Zacatecoluca se mantiene el asedio, están bloqueadas las vías de acceso a la Zona.
- 17:00 horas. Combates de Lolotiquillo, Morazán, Nueva Esperanza y la Unión.
- Corralito, San Miguel, los refuerzos del ejército instruyeron tropa aero-transportada, los cuales pretendieron entrar por Santa Rosa de Lima.
- 18:00 horas. Encuentro en Ciudad Delgado, 4 bajas de la Guardia Nacional.
- El Ejército con órdenes de la Junta Genocida y en un intento desesperado por quebrar la heroica Huelga General a capturado a prácticamente todas las juntas sindicales de los bancos. Asesinó a dos sindicalistas, y a militarizado algunos centros de producción, pretende mantener una falsa tranquilidad basada en el aterrorizamiento de la población.

¡ UNIDOS PARA COMBATIR HASTA LA VICTORIA FINAL !

¡ REVOLUCIÓN O MUERTE... VENCEREMOS !

Comandancia General del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional.



Boletín de prensa N° 4

de la Comandancia General

del FMLN

Miércoles 14 de enero de 1981

- 8:00 horas. Ataque de hostigamiento al cuartel del ejército en Sensunte-peque, departamento de Cabañas en la zona Para-Central.
- 11:20 horas. Enfrentamiento en Tejutepeque, 10 kilómetros al norte de Ilobasco, departamento de Cabañas, zona Para-Central, 9 bajas del ejército.
- 18:00 horas. Emboscada a un convoy del Ejército en Playa del Icacal 168 kilómetros de la carretera, departamento de la Unión.
- 19:00 horas. Toma del Cerro Cacaguatique, departamento de Morazán en el Frente Oriental
- 19:02 horas. Ataque al puesto de la Guardia Nacional en Cinquera, departamento de Chalatenango, Frente Central, el enemigo intentó enviar refuerzos.
- 10:00 horas. Ataque al puesto de la Guardia Nacional de Jutiapa a unos 20 kilómetros de Ilobasco departamento de Cabañas, Frente Para-Central, se reportó 2 elementos de tropa del ejército títere heridos junto a dos sargentos también heridos.
- 19:00 horas. Emboscada a una patrulla de la Guardia Nacional en Santa Petrona California, departamento de Usulután en el Frente Central. Un guardia nacional muerto, se recuperó un fusil G-3.
- Se reporta control total del tramo de carretera entre Jocoro y Santa Rosa de Lima, departamentos de Morazán y la Unión respectivamente en el Frente Oriental.
- Se reporta control total de carreteras entre Jocaitique y Gotera, departamento de Morazán. Una gran zona del país sin energía eléctrica por acciones combinadas de sabotaje y actividades de masas.

Jueves 15 de enero de 1981

- 8:44 horas. Fuerte ataque en Tecoluca, zona de la Hacienda Angulo, departamento de San Vicente, Frente Para-Central.
- La situación del Ejército títere es francamente desesperada, no hay unidad de mando, existe una gran confusión entre la oficialidad, los problemas en el seno del ejército continúan agudizándose conforme el arrollador avance del FMLN se anota nuevos triunfos. Hay desmorralización en varios sectores de tropa, clases y oficialidades, se esperan nuevas situaciones conflictivas en el seno del ejército. Una situación que está agravando la crisis es la incapacidad para el enemigo de enviar refuerzos a los cuarteles asediados, las demoledoras emboscadas y la fiero resistencia de nuestros fuerzas en la línea de defensa impide un eficaz refuerzo. El Alto Mando del Ejército genocida no coultá su preocupación.

¡ UNIDOS PARA COMBATIR HASTA LA VICTORIA FINAL !

¡ REVOLUCIÓN O MUERTE... VENCEREMOS !

Comandancia General del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional.



Boletín de prensa N° 6

de la Comandancia General

del **FMLN**

Viernes 16 de Enero de 1981

- 8:00 horas. El enemigo bombardea las faldas del volcán de San Vicente.
- 12:00 horas. Combates en la cabecera de Ahuachapán y en el cantón Bala de Monte.
- 14:00 horas. Combates en Metalio y en el cantón Cara Sucia, departamento de Ahuachapán.

Continúa asedio a Cinquera, departamento de Chalatenango.

Continúa asedio a Tecoluca, departamento de San Vicente.

Combates en Zacatecoluca, departamento de La Paz.

Combates en La Unión, Cinquera y El Portillo.

- 15:00 horas. Asedio en el cantón Ojo de Agua en el departamento de Chalatenango. El enemigo lanza ataque a posiciones del FMLN en Chalatenango. Nuestros servicios de inteligencia detectan abastecimiento Yanki y guatemalteco al Ejército títere por la vía aérea. La recepción de suministros se efectuó en los aeropuertos de Ilopango y Espíritu Santo.
- 18:00 horas. Un Comandante local en el destacamento fronterizo n° 1 de Chalatenango se sublevó junto con su tropa.

Combates en Nueva Esparta, departamento de La Unión y en Corralito. Voladura del puente de Sesori al norte de San Miguel.

Balance inicial. Se intensifica nuestro accionar militar. Las deserciones del Ejército, fundamentalmente de clase y tropa continúan de manera ininterrumpida. Nuestras fuerzas en tanto consolidan posiciones y se espera una nueva ofensiva. Se espera una declaración importante de la Comandancia General en las próximas horas.

¡ UNIDOS PARA COMBATIR HASTA LA VICTORIA FINAL !

¡ REVOLUCIÓN O MUERTE ! ¡ VENCEREMOS !

El Salvador.. Sábado 17 de Enero de 1981. Hora local 3 p.m.

Comandancia General del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional



Boletín de prensa N° 7

de la Comandancia General

del FMLN

- CONTRAOFENSIVA DEL FMLN EN USULUTÁN. Después de haber consolidado algunas posiciones, el FMLN anuncia el inicio de una nueva contraofensiva en el departamento de Usulután asestando un duro golpe a la Junta Genocida. Entre los días 9 y 11, nuestras fuerzas impulsaron fuertes batallas en la zona del departamento de Usulután. - El Ejército títere, pretendiendo reconquistar el territorio perdido lanzó un ataque que fue repelido con éxito por nuestros combatientes. Hoy, el Ejército títere se ha replegado al cuartel de Usulután.

Cumpliendo con las órdenes de nuestra Comandancia General, las fuerzas locales mantienen este día cercado, asediado e incomunicado el Cuartel de la Guardia Nacional de Jiquilisco, unos 20 Kms. al suroeste de la Ciudad de Usulután.

-FRENTE ORIENTAL. Los reportes nos indican que este cuartel está a punto de caer, al mismo tiempo, las Fuerzas del Pueblo mantienen absoluto control en la ciudad San Francisco Javier y los cantones y poblados de San Agustín, Tres Calles, Tierra Blanca, etc. Las Fuerzas del FMLN mantienen un control estratégico en la zona.

La carretera que va desde Tierra Blanca hasta El Triunfo está bajo el absoluto control del FMLN.

Por el carácter de los combates y las zonas controladas en importancia, los cuarteles asediados, podemos asegurar que los combates en Usulután empiezan a tomar la forma de batallas regulares.

¡UNIDOS PARA COMBATIR HASTA LA VICTORIA FINAL!

¡REVOLUCIÓN O MUERTE! ¡VENCEREMOS!

El Salvador. Sábado 17 de Enero de 1981. Hora local 7:30 p.m.

Comandancia General del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional.



Boletín de prensa N° 8

de la Comandancia General

Sábado 17 de enero de 1981

del FMLN

- 13:00 horas. Prosiguen combates en la zona de la Hachadura hasta el Puerto de Acajutla, el enemigo lanza ataques con la aviación y la artillería pesada contra las posiciones del FMLN y la población civil de Chalatenango, en Zzatecoluca, cabecera del departamento de La Paz y Tecoluca departamento de San Vicente prosiguen los cruentos combates.
- Las fuerzas del FMLN impulsan un repliegue táctico de la Ciudad de San Francisco Gotera, con el fin de consolidar posiciones y reagrupar las unidades estratégicas. En las carreteras que conducen a San Francisco Gotera el enemigo es emboscado continuamente.
- 14:30 horas. Fuertes combates en el Cantón El Salitre y San José Guayabal, 20 kilómetros al norte de San Martín, departamento de Cuscatlán, la Guardia Nacional, desesperada se dedicó a incendiar casas de campesinos.
- 18:00 horas. El Ministro de Defensa reconoció que la Junta Genocida ha perdido el control de diversas zonas, el FMLN agrega que estas zonas se encuentran en el departamento de Chalatenango, Cuscatlán, Morazán, Usulután, Cabanas, La Paz, San Vicente.
- 18:30 horas. Combatientes del FMLN atacaron el ingenio San Francisco, custodiado permanentemente por la guardia nacional, causándole numerosas bajas al enemigo. Los combates en la carretera San Salvador-Aguilares fueron conducidos por nuestro Compañero Comandante Camilo. Combates en San Carlos, Municipio de Morazán. Ataques a puestos de Chalatenango, que se mantiene bajo asedio. Se mantienen los combates en Tierra Blanca, Puerto El Triunfo, San Francisco Javier, Jiquilisco, etc. Las fuerzas del FMLN marchan ahora hacia Usulután donde el Ejército títere ha replegado sus fuerzas. Las fuerzas del FMLN se reagrupan alrededor de la Ciudad de San Miguel y preparan nuevos ataques en esa zona. Así mismo denunciamos la suspensión de los vuelos de reconocimiento de la OEA, en la zona fronteriza con Honduras, esto lo consideramos una maniobra del Imperialismo yanqui para impedir que los observadores de diferentes países vuelen sobre la zona dejando así más libres a la Junta Genocida para realizar todo tipo de fechorías en contra de la población civil indefensa.

¡UNIDOS PARA COMBATIR HASTA LA VICTORIA FINAL!

¡REVOLUCION O MUERTE! ¡VENCEREMOS!

San Salvador Domingo 18 de enero 1981. Hora local 14:00 horas.

Comandancia General del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional,

Conseguencia de la guerra entre Estados Unidos y Gran Bretaña en la Revolución Americana.

Comunidades Genuinas del Estado de Puebla basadas en la filosofía Mexicana.